



Radsportverband
Nordrhein - Westfalen e.V.

Jahresbericht 2020 Kompetenzteam *Schule und Sport*

Im laufenden Jahr 2020 wurden aufgrund der COVID 19 Pandemie die NRW Schulmeisterschaften im Mountainbiken an der Halde Hoppenbruch abgesagt. Im kommenden Jahr haben wir Samstag, den 29.05.21 als neuen Termin festgelegt. Diesen ersten Samstag nach Pfingsten beabsichtigen wir perspektivisch als fixes Datum für die Schulmeisterschaften zu etablieren.

In Sachen Schulk Kooperationen wurde mit der Käthe Kollwitz Gesamtschule Lünen ein neuer schulischer Partner gewonnen. Gemeinsam mit den vier benachbarten Vereinen (RSC Werne, Sprinter Waltrop, RSV Unna und RSV Lünen) sowie der Sportfachschaft der Schule, wird eine Mountainbike AG wöchentlich angeboten. Der 2020 fertiggestellte Bike Park grenzt direkt an das Schulgelände und wird im Zuge der gesamten Neustrukturierung des Campus Süd für den schulischen Sport genutzt. Ziel ist hier eine Etablierung der schulischen Talentsichtung und eine Heranführung an den Leistungssport von besonders begabten Schülern und Schülerinnen (SuS).

Mit den Sportschulen NRW Gesamtschule Berger Feld Gelsenkirchen (BMX) und der Theodor Heuss Realschule Bielefeld (Straße/Bahn) stehen wir vor den Abschlüssen weiterer Kooperationsvereinbarungen. Die schulischen Partner sind hier der RC Buer Westerholt, sowie der Landesleistungsstützpunkt OWL unter der Leitung von Klaus Vogt.

Ziel ist es einen Verbund aus schulischen Partnern zu schaffen, um über den Schulsport Talente für den Radsport zu sichten und zu gewinnen.

Um dieses Ziel zu verwirklichen, haben wir mit der School Coach Fortbildung eine praxisbezogene Lehrerfortbildung geschaffen. Anfang Oktober fand die bisher dritte Fortbildung dieser Art an der Veltins Arena in Gelsenkirchen statt. Der School Coach war mit 17 Teilnehmern ausgebucht. Derzeit erreichen wir in unserem Lehrernetzwerk über 50 radsportaffine Lehrkräfte. Anhand des schulischen Sicherheitserlasses werden praxisnahe Möglichkeiten aufgezeigt, wie das Radfahren in den schulischen Unterricht und den Alltag implementiert werden kann.

Aktuell steht der Radsportverband mit dem Landessportbund NRW in Sachen Sporthelfer Ausbildung in Kontakt. Neben den Übungsleitern aus unseren Vereinen und den radsportlich ausgebildeten Lehrkräften, möchten wir SuS in Ihrer Sporthelfer Ausbildung das Zusatzmodul RADSPORT vermitteln, um möglichst viele ausgebildete Fachkräfte für den Radsport an Schulen zu haben.

Perspektivisch soll ein Werbe - Flyer zur School Coach Ausbildung erstellt werden. Weiter planen wir mit Ulrich Fillies ein Gespräch in Sachen Lehrerfortbildung und Kooperation zwischen dem Radsportverband und der Aktion Fahrrad. Dieses Gespräch soll Ende November stattfinden.

Recklinghausen, November 2020

Dr. Sven Döring
Sprecher Kompetenzteam